

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

OCTUBRE

Apartado 909

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

Nº 463

LAS NUEVAS PROPUESTAS SOVIETICAS

Londres, julio de 1960.—(BIS).

—El señor Krushev ha considerado oportuno acompañar la publicación de las nuevas propuestas soviéticas sobre el desarme con un ataque personal contra los estadistas occidentales en el que ha logrado superar la serie de insultos lanzados anteriormente por él. ¿A qué se debe esta actitud? El Presidente Eisenhower y el Canciller Adenauer han sido sus blancos principales, pero el señor MacMillan y el Presidente De Gaulle no han logrado escapar del fuego. Ahora bien, es cierto que el jefe soviético no ha dicho que estas dos últimas personalidades sirvan tan solo para trabajar en una "guardería infantil" ni que "deberían estar en un manicomio con camisa de fuerza". Se ha limitado a culparles de "faltos de valor". Pero incluso este calificativo dista mucho, por no decir otra cosa del lenguaje corriente de un jefe de Estado al referirse a los demás.

Resulta extraño. Por una parte, el ataque ha restado atención mundial a las propuestas que, es de superar, el Gobierno Soviético habría querido rodear de la máxima publicidad. Por otra parte no puede favorecer la debida consideración de las propuestas propiamente dichas.

No obstante dejando a un lado el procedimiento tan curioso con que han sido formuladas que no puede por menos de suscitar dudas acerca de su verdadera finalidad, las propuestas están siendo objeto del detenido estudio que su longitud y complejidad requieren.

¿Qué impresión me han producido en un principio? En varios aspectos representan un marcado adelanto con relación al "Plan Krushev" original. Contienen mayor número de detalles prácticos. Paecen reconocer la necesidad del control en todas las fases del desarme. Se acepta la conveniencia de cierta policía internacional en un mundo totalmente desarmado. Ahora bien a mi juicio, todos estos detalles están como viejados y anulados por la nueva sugerencia de una "primera etapa" en el programa de desarme.

En primer lugar se procedería a la destrucción de todos los medios de lanzar las armas nucleares". En segundo término "todas las tropas extranjeras serían retiradas de los países que ocupan y desmontadas todas las bases militares extranjeras; también los centros de toda índole".

Todo esto se habría de realizar antes de imponer reducción en las fuerzas armadas y armamentos clásicos. La consecuencia de tal medida en Europa sería dejar la parte occidental del continente virtualmente indefensa e indefendible.

No solo todas las tropas norteamericanas canadienses y británicas serían evacuadas del continente sino que también toda la organización actual se desmoronaría por completo. Quedarían tan solo tropas francesas en Francia, danesas en Dinamarca, turcas en Turquía, etcétera, etc., todas ellas separadas, y sin conexión alguna. Desde el punto de vista militar, tal medida equivaldría a la compleja desintegración de Occidente. Frente a estas defensas aisladas se levantaría a peligrosa distancia, el enorme poderío militar y aéreo de la Unión Soviética. Ello equivaldría a retroceder a la precaria situación de 1948 que dio lugar por iniciativa, del señor Ernest Bevin a la creación de la Unión Occidental primero y de la OTAN después.

De El Centinela, Venezuela.

LA COLEERA

FRECUENTE A LA EDAD DE DOS AÑOS.—

Los padres se dan cuenta bien pronto que los niños saben manifestar su voluntad. Es lo que se llama en los pequeños, crisis de cólera, y es por lo general la manera de proclamar que tienen hambre, frío o que por una u otra razón no se sienten confortables.

Pero hay un paso en su desarrollo, por dos años, que el niño empieza a caminar y a hablar y es bastante frecuente verle tener crisis de cólera. A esta edad, niños ordinariamente tranquilos harán oír sus gritos y los padres estarán desagradablemente sorprendidos de constatar en su "pequeño ángel" disposiciones lo menos angelicales.

Lo que se produce es simplemente esto: el pequeño se ha convertido en una persona joven capaz de expresar mejor sus exigencias. Físicamente más fuerte y más hábil, exige el derecho de explorar el mundo que descubre y también tomar por sí mismo algunas decisiones. Es difícil a los dos años, discernir las razones que motivan el permiso y la defensa. A esta edad se cree que todo está permitido.

La cólera y la resistencia son entonces reacciones naturales a las prohibiciones. Es importante que los padres limiten a lo necesario sus órdenes. Un niño tratado estrictamente, para que no moleste al resto de la familia, por ejemplo, tendrá probablemente accesos de rabia mientras está pequeño, pero también es de temer que se establezca en él una impresión de injusticia, el sentimiento de sentirse frustrado, lo cual conducirá más tarde a tener dificultades.

LO QUE HABRA QUE HACER.—

Cuando su niño rehuse vestirse, comer o volver a colocar en su sitio un objeto que tiene en la mano, hay dos cosas que hacer. La primera, mantener su punto y crear en él una resistencia más fuerte todavía. La otra, la mejor, es ensayar de ver por los ojos del niño y comprender sus necesidades y actuar como él mismo. Un niño rebelde respetará la autoridad si siente que no está dirigida contra él. Si verdaderamente desea ayudar a su niño en la formación de su carácter, es tan necesaria la comprensión como la firmeza. La meta de los padres es crear en el niño no el antagonismo, sino un sentimiento de confianza y de cooperación. Esto lleva tiempo y paciencia ya que el niño olvida y vuelve a caer en su misma falta, pero es necesario mantener la educación del niño en un perpetuo volver a empezar.

En el curso de una crisis de cólera, es mejor procurar distraer la atención del niño. Conduzca a un lugar tranquilo, si es posible cerca de un adulto tranquilo y comprensivo o presentarle objetos nuevos para distraerle. Lo que le ha faltado cuando pierde el dominio de sí mismo, es el sentimiento de seguridad. Los regaños no harán más que aumentar su inquietud.

Caer por su propio peso que es mucho mejor para todo el mundo prevenir los accesos de cólera que curarlos. El hombre y la fatiga son pésimos consejeros. Vigile que su niño duerma todo lo que le haga falta, así como también su alimentación y que esta le sea dada a horas regulares. Al mismo tiempo que una buena alimentación, le hace falta ocupaciones apropiadas a su desarrollo así como la compañía de niños de su edad. Hay que evitar el estar repitiéndole siempre lo mismo por cualquier razón y también que él es malo, y otras cosas desagradables.

Llega un momento que las manifestaciones de cólera desaparecen durante cierto tiempo, pero pueden volver a empezar más fuertes todavía, entre los cuatro y cinco años. Los accesos de cólera en los niños de esa edad, pueden ser inquietudes hasta el punto que los padres se preguntan si los métodos de educación que ellos usan serán errados o si no tie-

nen en los brazos un niño "problema". Estas nuevas manifestaciones, después de un período de mejoramiento de la conducta, no son una recaída, sino más bien una señal de crecimiento. En este momento, los padres tienen una tendencia a exasperarse y tomar medidas más severas. "Seguramente a los cuatro años y medio, podrá recoger sus juguetes", grita la madre impaciente. De hecho esta pereza, esta desobediencia, este descaro es señal de los nuevos intereses y capacidades que el niño va descubriendo. Bajo su punto de vista, no tiene tiempo de arreglar sus juguetes, vestirse no le interesa. Tiene necesidad de su energía para explorar otros campos.

Una ternura comprensiva a esta edad podrá impedir estos accesos de cólera y prevenir un sentimiento de rencor hacia sus padres. Esta ternura lo ayudará a adquirir un sentido de responsabilidad cuyos resultados serán que cumplirá de buen grado lo que pida en los años siguientes.

¿Ha observado que su niño tiene accesos de cólera para que se ocupen de él? En ese caso ignórelolo tanto tiempo como sea posible. Si se enfada, llorará más fuerte. Pero en los períodos de calma y cuando el niño se porta bien, ocúpese más de él, háblele, cuénteles una historia, manténgalo a su lado mayor tiempo. Cuando tenga la evidencia de que el niño llora con la esperanza de verla doblegarse a sus deseos, puede ser bueno aislarlo durante algunos minutos. No se moleste si grita "Te detesto". Terminará por dominar esta costumbre de "contestar" ya que gradualmente le imitará las costumbres corteses de sus padres. Aprenderá también a mantener su lengua porque tendrá la amistad de sus camaradas. Es muy posible amar y odiar al mismo tiempo, y es mejor que su niño se extienda. Si lo frena demasiado severamente sobre este punto, puede volverse a encerrar en sí mismo y enfurruñado.

EL NIÑO ENFURRUÑADO.—

Un niño sumido a una disciplina demasiado dura y privado del afecto puede replegarse al punto de no hacer jamás el menor movimiento de humor, sino desarrollar un enfurruñamiento. El enfurruñamiento en los niños pasa a veces desapercibido, justamente porque no hacen ruido. El niño atacado de este defecto pasará horas sin decir una palabra, si se le rehúsa dar alguna cosa o si no se pondrá en un rincón.

Esta tendencia no dejará ciertamente indiferentes a los padres que desean que su niño se convierta en un ser mentalmente sano. El niño enfurruñado tiene siempre problemas en la escuela justamente porque no ha aprendido a aceptar la autoridad. Un instructor advertido podrá ayudarlo quizás, pero toda su vida escolar puede convertirse en una continua lucha contra la disciplina. No hay que ser muy riguroso con este niño; lo que hace falta es más ternura todavía ya que él no puede aceptar una disciplina nada más que con afecto. Oponer la fuerza a su resistencia no hará más nada que agravar la situación sin corregirla.

DE BUEN EJEMPLO.—

El arrebató es una carrera grave en la vida. Usted conoce las desventajas de dejarse llevar por la cólera a la menor contrariedad. Enseña al niño el dominio de sí mismo por el buen ejemplo. Vigile que estos sentimientos de rencor y de injusticia no se implanten en él desde su juventud. Dele formación y las ocupaciones apropiadas a su desarrollo y también un sentido de seguridad la disposición a la cólera no puede ser arrancada de la naturaleza del niño pero sí puede usted, bajo un punto de vista natural, ayudar a dominarlo.

De El Centinela (Venezuela).

EL BESO DE DIOS

¿Cómo besa Dios al hombre?

La imaginación se inclina a hacer creer que el beso de Dios podría ser algo que al espíritu humano no le es concedido soportar.

El zig-zag que el rayo traza en las penumbras de la tempestad, el poeta ha creído reconocer la rúbrica que el Creador pone sobre su obra. En el trueno, su palabra en la pujanza de las mareas, su aliento; en el sol en el cenit, sus pupilas contemplando la tierra.

Pero Dios, para manifestarse al hombre, necesita de medios sensibles, y esos medios deben ser purísimos, porque ante El resulta impura penumbra la luz de los cielos y manchado el carmín de las flores.

¿Pudiera un pintor trazar en el lienzo las sinuosidades del labio

de una madre cuando besa la frente del niño?

Es imposible. Los labios de la madre se extienden sobre la frente del niño, como si fuesen pétalos celestiales de flores de amor.

Pues bien, ese es el beso que Dios da al hombre. No puede ser otro.

El ósculo que acostumbran darse los reyes, en señal de paz, tienen chasquidos peculiares del labio de Jesús. El de la novia es interesado y vago como una quimera.

Solo en el beso de la madre palpita, acariciadora y santa, la fruición divina, el corazón de Dios en dádiva perpetua y universal.

Miguel Román Peña
De Social, Honduras.

DOS ENFERMEDADES PELIGROSAS

El conjunto de prácticas que tiene por objeto lograr que nazcan niños sanos es lo que se llama "Puericultura Fetal". En ella también podemos incluir todas las medidas que se deben tomar para facilitar una buena crianza.

En la Puericultura Fetal encontramos un capítulo que hace referencia directa a la madre, pero tiene gran influencia en el futuro hijo. Con esto queremos decir, que la mujer embarazada ha de hacer un conjunto de cosas para asegurar se en lo posible un alumbramiento feliz y una mejor lactancia. Con lo dicho se puede comprender fácil-

Pasa a la Pág. DOS

NOS ENCONTRAMOS EN LA ERA DE LA RETROPROPULSION

La alta velocidad parece ser una de las mayores ambiciones de la humanidad. En el deporte, los corredores agotan todas sus fuerzas por correr décimas de segundo más rápido que sus contendores. Los autos, los trenes y los buques son provistos de máquinas cada vez más potentes, a fin de batir nuevos "records". Pero el mayor avance del hombre en este campo es la aviación. Modernos aviones de retropropulsión, que alcanzan velocidades de más de 800 km. h., sólo necesitan de 4 segundos para recorrer un kilómetro, o sea menos de lo que necesitamos para leer esta línea.

Recordemos cómo se burló la gente de Julio Verne, en su época, cuando éste escribió su "Viaje alrededor del mundo en 80 días". En el verano de 1939, la señora Claire Adams, entusiasta pasajera de los entonces famosos Zepelines alemanes, partió desde Nueva York en un vuelo alrededor del mundo. Necesitó para ello de 16 días, 19 horas y 8 minutos. En el año 1947, con aviones de motores convencionales a pistón, tal vuelo requería 5 días, 7 horas y 8 minutos. Hoy en día se necesita, para un viaje alrededor del mundo, haciendo uso de los aviones de propulsión a chorro empleados ya en toda la ruta, sólo de 2 días, 21 horas, 30 minutos, incluyendo una estadía inevitable de 13 horas en Tokio, según itinerario.

Así no es de extrañarse que las grandes compañías aéreas transoceánicas empleen aviones a chorro en medida cada vez más creciente. La máquina más conocida y comprobada, la Boeing 707 que se construye en Seattle (EE.UU.), realizó su primer vuelo ya en diciembre de 1957 y después de rigurosos ensayos fue puesta en servicio sobre el Atlántico Norte en octubre de 1958. La compañía Deutsche Lufthansa que partiendo de Alemania Occidental vuela hacia todos los confines del mundo, ha previsto 6 de estas máquinas para su red aérea. A comienzos de este año, más de 100 máquinas Boeing a chorro, en todo el mundo, ya habían transportado a más de 2 millones de pasajeros, en 112,000 horas de vuelo. La Lufthansa volará con estas máquinas no sólo sobre el Atlántico Norte, sino también a Sudamérica, al cercano y al lejano Oriente. El público ha demostrado su preferencia por este avance de la técnica que tan natural nos parece ya. Más que otras, las máquinas de propulsión a chorro muestran una demanda record, con el 90% de sus 126 a 168 asientos casi siempre vendidos.

De El Rumbo, Cuba.

ANTES DE HACER EL MAL DETENTE

Antes de lanzar una ofensa, una crítica insana o una calumnia, detente y reflexiona un instante; mide primero que clase de persona eres tú. Busca en el interior de tu ser, lo que tú vales, pero lo que vales no por el dinero, sino por esa riqueza espiritual de los hombres superiores, por los valores morales que llevas en tu idiosincrasia por la infinidad de sentimientos puros que llevas en tu corazón y por ese cúmulo de virtudes que anidan

en tu alma. Detente y examina a quien estás a punto de atacar. Examina su nobleza y su bondad, que después de haberlo hecho pueda que te sientes poca cosa, insignificante, nulo y muy perverso. Pueda que la grandeza del enemigo te venza. Detente si eres superior; no que rras rebajarte con aquel insulto o con aquella calumnia. Vota entonces la piedra y avergonzado sigue tu camino.

De Prisma — El Salvador

MENSAJEROS DE UNA IDEA

A todos nos fue otorgado un poder divino. Todos los más humildes y más desdichados, podemos en cada hora de nuestra vida mejorar y embellecer el mundo; pero a los que fue otorgado poder más alto, más alto poder también obliga. Mensajeros somos todos en el mundo de una idea divina, pero el andar por el mundo el camino nos divierte y olvidamos el mensaje. Eramos portadores de luz, y la luz se apagó y se perdió en las tinieblas.

Jacinto Benavente.

"De Germinal"

UN NUEVO ANTIBIOTICO BRITANICO PARA COMBATIR LA TIÑA

La intensa búsqueda emprendida por los dermatólogos hace mucho tiempo para hallar una droga que tomada por la vía bucal, permitiera curar las afecciones cutáneas internamente, parece haber llegado a su término. Dos médicos de Ayrshire han dado cuenta en el "British Medical Journal" de las pruebas que han llevado a cabo con un nuevo antibiótico —griseofulvin— como tratamiento para la tiña.

Han llegado a la conclusión de que en efecto, la droga tendrá un gran valor curativo en las afecciones cutáneas causadas por hongos. Se dice en el informe que los doctores Thomas Cochrane y Adam Tullet trataron a 16 pacientes con el antibiótico, en forma de tableta en varias clínicas de Ayrshire. Los sujetos al experimento sufrían de tiña en la cara, el cuello o los brazos. Todos ellos fueron curados del mal en un plazo de entre 12 días y tres semanas.

Para comparar los resultados se trataron otros cuatro pacientes con los métodos usuales. De éstos, 3

tardaron 9 o 10 semanas en aliviar se el otro que padecía una afección benigna tardó semanas.

Además de la mayor rapidez de acción la nueva droga ofrece la ventaja de hacer desaparecer más pronto las molestias y dolencias. En casi todos los casos, estas desaparecieron a la semana de iniciar el tratamiento. Otra ventaja del nuevo fármaco es que no produce erupciones cutáneas y logra la rápida toma de inflamación.

Los médicos en cuestión han comenzado a experimentar con el antibiótico griseofulvin en otras afecciones similares. Las pruebas han puesto de relieve que la nueva droga es muy eficiente para tratar una vasta gama de infecciones humanas debidas al contagio de animales enfermos. Es muy probable agregan en su informe que en el futuro se haga innecesario el empleo de rayos para el tratamiento de la tiña en el cuero cabelludo o en la barba.

EDITORIAL

No nos cansaremos de luchar con los niños

Nadie debe extrañar nuestras campañas de largos años en pro de la niñez desvalida. Los niños son las flores en los hogares, y los ciudadanos que un día han de servir a nuestra patria. Lo que sentimos en lo más hondo, es la gran cantidad de niños que se crían sin los alimentos necesarios padeciendo la mayoría de las veces de la anemia y otras enfermedades. Niños que pudieron ser felices en la vida, llegan a ser el estropajo y el desprecio de quienes tienen la obligación de vestirlos y mantenerlos.

Le corresponde al Estado, amparar y ayudar a estos niños, igual obligación tienen los padres y tutores, porque los niños buenos se merecen todo, hasta que vayan teniendo el uso de razón. Niños y niñas que merecen toda clase de cuidados los vemos a diario por las calles, algunos llorosos, los otros pidiendo dieces y cincos con que mitigar el hambre. Bien sabemos que el Patronato de la Infancia, no podría dar a basto con los centenares de niños que necesitan protección. Pero siquiera debía de cuidar que muchos padres de familia no abandonen a sus hijos a los pocos meses de nacidos.

Debe crearse un instituto de protección a menores, donde esos niños puedan encontrar ayuda cuando la necesiten. Todos sabemos que los hospitales están llenos de enfermos de anemia, personas que pasan trabajos y hambre, pese a que muchas personas son caritativas y los ayudan. La mayoría de los enfermos de los hospitales, son enfermos de anemia, porque así la han comprobado muchos médicos como lo hemos leído en algunos diarios de la capital. Insistimos que a los niños se les debe de amparar, no arrojarlos a las calles para que corran peligro. Los niños son almas nobles que han llegado a la vida para engalanar los hogares. Y deber de sus padres es cuidarlos y enderezarlos en la vida, para que esos niños no se sientan tan solos y entonces piensen en coger los malos caminos. Mirad la caravana de niños que van pasando. Los ricos marchan llenos de lujos, dinero, autos y juguetes. En cambio los pobres van cabisbajos, como lamentándose del fracaso de haber llegado a la vida para ser sólo harapos del destino.

Los niños pobres y abandonados merecen compasión, y nuestro deber es ayudarlos y protegerlos para que sean felices. Y un día no tengan que decir que la misma sociedad los abandonó.

SENTENCIAS EL HOMBRE DE LAS SELVAS

La armonía social tiene por fin la comodidad sin parcelas y sin fronteras: el hombre no es extranjero en ninguna parte.
No debes esperar todo de rega lo.
El que nada sacrifica, a nada tiene derecho.
Quieres tener derechos? Créate primero obligaciones.
El progreso se adquiere por es fuerza propio.
No se necesita fe ciega sino estudio, convencimiento, que hacen fe viva, porque solo las obras hacen fe.
No comprender una cosa no da de recho a negarla.
No censures ni hagas críticas de

lo que no entiendes.
La crítica de lo que se desconoce es calumnia.
El calumniador es vil y comete muchos crímenes.
La crítica del ignorante no debe inquietarte; la crítica del que sabe más sí debe ponerte en guardia.
Ves falta en tus semejantes? Mira bien que no tengas esa falta tú mismo ni ninguno de tus tuyos.
Sabio y sin amor? No lo creas. El que sabe amar es el que sabe más.
El Padre Creador ama a todos por igual; es el único sabio y, de sus hijos los hombres, el que ama está más cerca de El y lo comprende por el amor.
—De Armonía, México.

Después de haber convertido en campos de agricultura gran cantidad de terrenos incultos, salió de San Marcos de Tarrazú, de donde era oriundo, don José Joaquín Chacón Monge, (Piquín), como le llaman familiarmente. Con rumbo ignorado, llegó a Pérez Zeledón, donde por la suma de seis mil colones, pudo adquirir una nueva propiedad de 60 hectáreas de terrenos incultos y como a tres horas del centro de San Isidro. A pie y descalzo, seguido por su fiel compañero, con un niño de dos años, por entre trillos y malezas, llevando sobre hombros y espaldas sus morrales, el hacha, la pala, el machete, el cuchillo y una escopeta, llegó a su pertenencia. De palos y hojas de palmilera, fabricó un rancho donde se alojó. Durante las horas de la noche, solamente se oía, el susurro de las hojas movidas por el viento, el canto agorero de las aves nocturnas, el cincelar del majafierro, los sonidos agudos y monótonos del grillo. Semejante a una dilatada luz de un cocuyo y las llamas del fogón, les servían como lumbrera. Desde la alborada, hasta después de puesto el sol en el caso, se oían en aquellas selvas vírgenes, los golpes de una hacha, cuyos ecos se dilataban en los solitarios bosques. Hoy día la mayor parte de aquellas montañas, están convertidas en campos de agricultura, donde hay café, terrenos para sembrar maíz, arroz, frijoles, cereales, papas, yucas, gran variedad de árboles frutales, plantas medicinales, de jardín, repastos para ganado, plátaneas, crías de cerdos, gallinas, etc. Tiene caña de azúcar, de cuyos tallos en cabos y hervidos en agua, saca el agua dulce para la bebida y el café a falta de dulce o panela. Hay partes de montaña, ricas en maderas de construcción, tinte y ebanistería, bañados esos terrenos por el Río Nuevo, afluente del Pacuare. Ahora esa propiedad ha tomado un gran valor porque la atraviesa el nuevo camino que va hacia San Vito de Jaba. Ya hay más de 250 viviendas, con una escuela, hasta 3º grado, y el próximo habrá 4º y 5º grados. A ese nuevo caserío se le denomina "Berlín", y comercialmente se comunica con el distrito de San Ramón. En amena charla y con la sencillez del campesino, nos dice, que aquello para él es un paraíso, lejos de centros populosos, donde sus hijos aprenderán a ganarse el pan con el sudor de la frente, sin pensar en empleomanías, llevando una vida sedentaria. Lejos también de los teatros, balnearios, bailongos, juegos de boxeo y de sport, lujos, modas, etc., que vienen a aumentar la vagancia, el raterismo, pachuquismo, satirismo, los crímenes. Juventudes lozanas, que ingresan a las cárceles por falta de rigurosas leyes y el Santo temor de Dios.

Entre las naciones latino-americanas, Costa Rica llegaría a ser un país modelo, si en cada provincia hubieran quince hombres, de la talla del "Hombre de las Selvas".
Guadalupe, 15 de Setiembre de 1960.

VIRGILIO RODRIGUEZ B.

QUIZAS NO SEPA QUE...

...la fortuna de los Vanderbilt norteamericanos, celebrada en el mundo por su cuantiosidad, tuvo su origen en unas honras fúnebres. Se efectuaba en Nueva York el entierro de un personaje acaudalado, en el antiguo "Greenwood" — el más lujoso cementerio de Nueva York— en el siglo pasado. Al regresar del sepelio los asistentes, ya muy avanzada la tarde, solicitaron del empresario Vanderbilt el servicio de sus lanchas. El propietario manifestó que las aguas del Río Hudson estaban muy agitados y tendrían que esperar que amainara la tormenta, pero que por diez mil dólares podría aventurar al peligro sus embarcaciones. Aceptada la propuesta, se exigió por los interesados: a) la seguridad de las personas y b) que el mismo Vanderbilt fuese al frente de las naves. El servicio fue prestado a satisfacción y al día siguiente se efectuó el pago en billetes, por haberse negado Vanderbilt a recibir un cheque "ya que no siendo conocido, tendría inconvenientes para su cobro en el Banco". Más tarde, juegos de bolsa y contrabando de armas durante la guerra de secesión acrecentaron aquella fortuna y los herederos del primer Vanderbilt recibieron en 1867 una herencia estimada en cien millones de dólares.

...la palabra nicuacateaurumatinii, en el idioma de los indios ipurinas del Río Amazonas, quiere decir: "estrecho de la cuerda alrededor de tu cuerpo"; y que la palabra igdlorssuualortugssarsin-mavoq, en el idioma de los esquimales significa: "necesito encontrar alguien que quiera construir una casa grande".

DOS ENFERMEDADES

mente la importancia de la Puericultura Fetal.

Lo primero que debe hacer una mujer que piense que puede estar embarazada es confirmarlo por medio de la consulta médica. Es de gran importancia que esta primera visita se haga lo más pronto posible. No solamente por salir de la duda, sino para que la futura madre pueda ser sometida a una serie de preguntas sobre posibles enfermedades que pueda tener influencia para el porvenir de su hijo.

¿Qué enfermedades interesan? En general se puede decir que todas, ya que cuanto más sana es la madre mejor ha de ser el resultado final pero hay dos que destacan entre el conjunto de ellas: la sífilis y la tuberculosis. La sífilis puede ser hereditaria sin que la madre lo sepa.

Una y otra pueden matar a un niño desde los primeros meses del embarazo o bien hacer que nazca con las taras consiguientes. En esto último es la sífilis la que se lleva el primer lugar. Esta enfermedad es causante de abortos y muertes de niños en el siguiente orden, poco más o menos: Primero la mujer sífilítica tiene un

Viene de la PRIMERA PAGINA.

aborto de tres meses, después de este uno de cinco o seis meses. Al cabo del tiempo puede nacer un niño de siete u ocho meses, muerto y algunas veces cayéndole la piel. Es lo que los médicos dicen un feto macerado. Los embarazos con tinúan hasta que nace un pequeño que aparentemente puede creerse normal, pero que lleva la tara de un ser sífilítico por herencia.

En esta enfermedad cada nuevo embarazo se alarga un poco más; pero desgraciadamente la herencia es inevitable aún en los niños que llegan a vivir.

Tomado de MUJER Y HOGAR. Divulgaciones del Departamento de Educación Sanitaria

QUIZAS NO SEPA QUE...

...el primer olivar plantado en tierras americanas estaba en la región de Tacubaya, México, propiedad del Arzobispo de la capital azteca. A este siguieron en este orden el olivar de la familia Morales, en Chapultepec y los de Tulyegualco, cerca del Lago Chalco y los del Distrito de Celaya.

...la primera población española de Puerto Rico fue fundada por el Gobernador don Juan Ponce León llamándola Caparra en el mismo lugar que se levanta hoy el conglomerado Caparra Heights, edificando allí las dos primeras casas de piedra. La ciudad duró solamente doce años, determinando su despoblación y desplazamiento las malas aguas potables y el clima malsano.

...en el territorio secular de los Chontales en la República de Nicaragua existen cuatro inmensos mo-

litos de indiscutida imponencia, sin vegetación y con una altura de 1.500 pies desde su base y más de 3.000 sobre el nivel del mar. Llevan los nombres de Peña Blanca, Cuapa, Guisaltepe y Santo Domingo.

...que los indígenas de Puerto Rico revelaron a los conquistadores la existencia de la "Fuente de Bimini", cuya virtud era devolver al anciano el vigor de la juventud. Ponce de León, deslumbrado por el informe, organizó una expedición para localizarla, cosa que no logró. Sin embargo, obtuvo del Rey el nombramiento de Adelantado de Bimini.

...al sureste del volcán apagado de Mombacho cerca de la ciudad de Granada (Nicaragua), corre el río Brujo cuyo cauce es visible y subterráneo a veces. Por ello y más de una vez ha penetrado en las casas de los moradores del valle.

MADERERIA

MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.
TELEFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

MADERAS. "PALO NEGRO" HEREDIA

TELEFONO: 137
MADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el,
DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO"
HEREDIA - TELEFONO: 137

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

LA **SEDERIA**
MAX TEITELBAUM
Avenida Central,
frente al Mercado
costado Sur
IMPORTACION

DE **MERCADERIAS**
VENTAS POR
MAYOR Y MENOR
Tel. 3956 - Ap. 903
San José, Costa Rica

RELOJERIA HERMANOS ROJAS ESQUIVEL



Distribuidores de los relojes
**BENRUS
MARVIN
LUSINA**

Anuncie en DEFENSA NACIONAL

AVISO

A TODOS MIS AMIGOS Y CLIENTES DE LA CIUDAD DE CARTAGO,

que trasladé mi Laboratorio Dental

150 varas Oeste del Almacén Villanea

donde los podré atender más ampliamente

JORGE ARTURO VALERIN Y HNO.

VISTA CON TODA ELEGANCIA Y PERFECCION LA SASTRERIA LA ULTIMA MODA

De HAROLD NICHOLAS

Frente al Palacio de Justicia OFRECE LAS ULTIMAS NOVEDADES DE LA MODA.

Buenos casimires. Magnífica mano de obra y expertos operarios. También ofrecemos trajes hechos y otras novedades.

HERALDO SOCIAL

NINITA QUE RECUPERA LA SALUD

Nos alegramos que la bella chiquitina Maritza Méndez Rodríguez, se encuentre recuperando su salud a la vez que le deseamos completo restablecimiento.

AMIGO QUE SE ENCUENTRA ENFERMO

Lamentamos la enfermedad de nuestro buen amigo don Oscar Baddilla a la vez le deseamos pronta mejoría.

ONCE AÑOS DE FELIZ VIDA MATRIMONIAL

Un acontecimiento muy grato están recordando los distinguidos esposos don Ernesto Vargas y su estimable señora doña Isabel Vargas Mena de Vargas, ya que han cumplido once años de feliz vida matrimonial. Son hijos de este ejemplar matrimonio, Luis Gerardo, Le da María, y Guido Alberto, a quienes también felicitamos en unión de sus padres deseándoles nuevos años de felicidad y ventura.

NINITO QUE CUMPLE AÑOS

Felicitamos en unión de sus estimables padres y demás familia, al simpático amiguito, Francisco Lay Solano, hijo de nuestros gentiles amigos, don Francisco Lay y doña Mercedes Solano de Lay. El amiguito Lay Solano se encuentra celebrando la grata fecha de su cumpleaños, por lo cual DEFENSA NACIONAL le desea muchos años de vida y de felicidades en unión de toda su familia.

DE ESTADOS UNIDOS Y MEXICO

Han regresado de su viaje de placer por los Estados Unidos y México, nuestros cultos amigos don Gonzalo Canet y su estimable señora doña Ligia de Canet a quienes saludamos con todo respeto y cariño.

DOS FLORIDAS PRIMAVERAS

Hasta la ciudad de Cartago hacemos llegar un atento saludo a la bella y gentil amigueta María del Rocío Hernández Monge, quien ha sido muy felicitada por sus amistades con motivo de la celebración de sus dos años de vida. La preciosa muñeca es hija de nuestros estimables amigos Lic. don Mario Hernández Piedra y su gentil señora. A quienes también felicitamos deseándoles muchas felicidades en unión de su preciosa hijita y demás familia.

DIA DE SAN ABRAHAM

Con motivo del día de San Abraham, felicitamos a todos nuestros amigos que lleven ese nombre deseándoles largos años de vida y un cúmulo de felicidades.

UN AÑO DE FELIZ VIDA MATRIMONIAL

Han cumplido un año de feliz vida matrimonial, nuestros gentiles amigos, don Floro Blando M. y su apreciable señora, doña María Eugenia González de Blando, para quienes renovamos nuestra felicitación, deseándoles otros muchos años de felicidades.

NUEVO AMIGUITO EN LA CIUDAD DE CARTAGO.—

El estimable hogar de nuestros amigos don Hernán Araya y su culta señora, doña Ana María Sánchez de Araya se encuentra de mantel largos con la llegada de un precioso chiquitín. DEFENSA NACIONAL al felicitarlos desea para el nuevo heredero larga vida y millones de felicidades en unión de sus padres y demás familia.

CULTO AMIGUITO CUMPLE AÑOS EN LA CIUDAD DE LAS FLORES

Hacemos llegar un atento saludo al gentil amiguito, Roberto Gerardo Pacheco Vargas quien se encuentra celebrando con toda felicidad la grata fecha de su cumpleaños. Nuestros mejores deseos porque viva otros muchos años gozando de mucha dicha y felicidad en unión de sus estimables padres y demás familia.

DR. DON DIONISIO SANCHO

Hacemos llegar un atento saludo al gentil amigo Dr. don Dionisio Sancho quien se encuentra celebrando la grata fecha del día de su santo. DEFENSA NACIONAL le desea un millón de felicidades y largos años de vida en unión de toda su familia.

PRIMERA COMUNION

En la encantadora ciudad de Cartago, en la Capilla María Auxiliadora ha celebrado su Primera Comunión, la encantadora niñita, María Elisa Cordero Montero, quien es un cántaro de bondades. La dulce y gentil niñita, es hija de nuestros amigos, don Eduardo Cordero y su culta señora doña Angela Montero de Cordero. Que Dios bendiga los pasos de la gentil amigueta llevándola por el buen camino. Reciba ella, sus padres y demás familia nuestras felicitaciones.

EL CONCEPTO CRISTIANO

Y bien. Admitida por la razón con la ayuda de la fe la existencia de Dios como Espíritu Creador Absoluto e Infinito lógicamente debemos admitir que El acciona y se manifiesta en el Universo; que El es un personalidad consciente, inteligente y que obra sin cesar para nuestro bien, dada la armonía existente en la creación y la constante evolución progresiva que en todo orden experimenta el ser humano.

Y este Dios Padre presentado por el Maestro Nazareno, no es el dios débil y apasionado del antropomorfismo; no es un simple juez frío e indiferente ante las necesidades del ser humano, sino un Dios de amor, un Dios perfecto, que obra siempre para nuestro bien espiritual y que sin distinción de raza o condición alguna. "Hace que su sol salga sobre malos y buenos y llueve sobre justos e injustos.

Pero aún hay más el concepto de Dios es decir la revelación que Jesús nos hace de El por medio de su Evangelio es de un Padre que amar infinitamente a sus hijos, que anhela el bien de ellos y que aún cuando estos desobedezcan sus mandamientos —todos inspirados en la justicia y en el amor— no les impo-

ne castigos terribles ni sacrificios cruentos, ni dádivas materiales —ya que en esta forma sera temido pero no amado— sino que, como bien lo expresa la parábola del "Hijo Pródigo" espera —no impone— el arrepentimiento natural y libre del que ha delinquido.

Finalmente el concepto cristiano de Dios nos exhorta a la vida espiritual en su perfección nos exhorta a desechar de nuestro corazón todo culto al "ego" todo sentimiento impuro para dar cabida a truísmo constante a basar nuestra una disposición generosa a un al-existencia en un sentimiento supremo de amor a "Dios sobre todas las cosas y a nuestro prójimo como a nosotros mismos".

Y solo así cuando el hombre deseché perjuicios egoísmos, odios y ávido de mejores costumbres inicie una vida de paz, justicia y amor cuando vea en cada hombre un hermano, cuando la santidad reine en su corazón, ya no juzgará abominable y despreciable al Dios Cristiano, ya no necesitará "entenderle" porque le sentirá en su propio espíritu, le experimentará en su vida práctica y Dios en él mismo morirá eternamente.

—Timoteo de Listra

ESO ES DIOS

Las altas cordilleras, que se extienden primorosas... es DIOS bendiciendo sus palmeras y así crezcan más dichosas.

Dios es la bondad de las personas que llegan a mi lado DIOS es el ser que hay más preciado: es el perfume que dan las azucenas.

DIOS es el mar con sus gaviotas con el sol y la luna que dan vida DIOS dirige las notas de mi lira alumbrando las islas más ignotas.

DIOS es el divino néctar de las flores y el silencio que invade las montañas DIOS, único que puede calmar nuestros dolores por los odios, venganzas y cizañas.

DIOS es la planicie cubierta de algodón impregnada con el sol que va ocultando DIOS es el único que nos brinda su perdón cuando el alma se encuentra agonizando.

Ese es DIOS, oh alma mía DIOS es PAZ, es belleza y es candor es la llama que nos brinda su alegría: y nos forma más buenos con su amor.

José Fernando Barrientos Rodríguez

ENTRE AMIGAS

¡Qué tal amigas mías! hace tiempo que no tenía el gusto de estar aquí entre ustedes en la intimidad del hogar ¿Qué ha sido de tu vida, hermana, satisfecha de las fiestas pasadas; llevaste a cabo el acogimiento en tu programa para con tus amistades; dejaste una buena impresión con el aspecto que presentó tu casita humilde y sencilla pero con gusto y limpieza? ¡Qué bueno!

Yo sé que cuando te hablo por medio de este semanario, me siento en tu casa; pero quiero llevarlo a cabo en verdad y ya verás que bien nos vamos a entender; sabré lo que has aprovechado; si te ha servido de algo lo poco que quiero infiltrarte para tu comodidad y me joramiento diario; ten la seguridad que para cada una de ustedes llevaré un obsequio ¡No! no es de valor excesivo; pero ya verás que será de tu agrado y gustosa la mostrarás a tus compañeras de vida por el mundo.

Y tus niños, ¿qué tal? abrígalos un poco más en estos días tan fríos que amenazan con el estribillo de la gripe; súbeles el cuello del sweater; ¡ah! ya veo que les falta un botón, pónselo hermana; ahí tienes la aguja, el hilo en el cajón de la máquina o en el costurero ¿y el botón? ¡ah! ¡pues ahí en el cajón de la máquina, has puesto todos los botones que quitas a la ropa que pueda fuera de uso.

Ahora pégalos; ¡has una puntada más.

Ponle nudo a la doble hebra y da una, dos, hasta seis puntadas; ahora, remata por el revés; ah-

¡no te pongas la aguja en la boca! ¡ni tampoco la prendas en el vestido! porque se te olvida y puedes picar con ella, al menor de tus niños cuando lo cargues ¡eso es! ahí, e nel cojincito que está colgado del "pivote" de la máquina donde va el carrete del hilo. Ahora abrocha el cuello al niño ¡mira qué bien abrigado está! Esa gorrita ya está deteriorada; téjele una de es tambre o hazle una de recortes de casimir de varios colores estos los puedes conseguir en una sastrería y te sale muy económica.

Tu esposo ¿bien? ¿tu vida económica sigue su curso sin contratiempos? ¿Y qué de nuevo te han llevado los periódicos capitalinos? Las revistas con su acopio de ideas útiles e instructivas. ¡No! no me hables del Pepín, porque casi nunca trae cosas buenas, para tus chicos sobr todo. ¡Mira! no pudiste pagar la sal, por pagar el pepín ya vez que descuidas lo más indispensable por este legajo pequeño de historietas que casi siempre traen cosas perjudiciales al pensamiento y precipitan los acontecimientos de las imaginaciones púberes?

Cuida el desarrollo de la inteligencia de tus hijos; surte su lectura con libros útiles, porque estos depuran consejos y estimulaciones grabadas en la imaginación y en el alma de los hombres de mañana.

Ruth Delfina Saldaña

De Germinal — México

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

**EN JARDINERIAS,
Costa Rica, Bellas Artes
El Porvenir El Jazmín**

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros. Casimires de primera y buena atención

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

SUS TRABAJOS DE MECANICA
POR MAS DIFICILES QUE SEAN
recuerde ahora y siempre:

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

En San José, Calle Paso de la Vaca. Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

LOS MESES DEL AÑO

¿Qué significan los meses del año? Muchas opiniones nos han transmitido los siglos. San Isidoro de Sevilla en sus "Etimologías" nos da una versión muy curiosa e interesante.

ENERO viene del nombre del dios Jano, cuyo templo en la Roma antigua solo se cerraba cuando el Imperio estaba en paz. La etimología de "enero" se ve mucho más clara en inglés, catalán o en portugués ("january, janer, janeiro").

FEBRERO se llamó así de Februus, o sea de Plutón, según San Isidoro porque en este mes se hacían sacrificios en honor de ese dios.

MARZO, igual que el martes estaba dedicado al dios de la guerra Marte.

El mes de **ABRIL** tiene una de las etimologías menos claras. Los modernos se inclinan a pensar que el origen de este nombre está emparentado con el verbo latino "aprire" abrir, porque es el mes de la primavera. San Isidoro también señala esta posibilidad aunque también da como probable que la palabra venga de Afrodite, nombre griego de la diosa Venus.

MAYO —y seguimos siempre a San Isidoro— viene de Maya, la madre del dios Mercurio o quizá está emparentado con la palabra "mayor", porque este mes estaba consagrado a los ancianos, así como junio lo estaba a los jóvenes.

JULIO Y AGOSTO, para los antiguos romanos, tenían los nombres de "quintilis" y "sextilis", o sea, quinto y sexto. Esto puede parecer extraño, porque ahora esos meses son el séptimo y octavo del año, respectivamente. Se explica porque antiguamente el año empezaba en marzo. Por eso se llamaban septiembre, octubre, noviembre y diciembre (o lo que es lo mismo, séptimo, octavo, noveno y décimo) los siguientes meses del año.

JULIO Y AGOSTO se llamaron los meses quintilis y sextilis en honor de Julio César y de Augusto. Tiberio, Cómodo y otros emperadores romanos quisieron —según se dice— dar su nombre a otros meses como sus antecesores pero no tuvieron éxito.

LOS MESES Y LOS REFRANES

Nuestra lengua tiene muchos refranes relativos a los meses del año. La mayoría de esos refranes conviene únicamente al clima de España, y por eso se han olvidado en América. No vamos a hacer un recuento total de esos refranes; por lo general se refieren a las faenas agrícolas y por cierto que con

minuciosos detalles: la siembra de los ajos el cuidado de las colmenas.

Vayan aquí pocas muestras. Y sea la primera un refrán kilométrico que se refiere a todos los meses del año y que fue recogido por el maestro Correas:

"En enero, el gato en celo; febrero, merdero; marzo, sol como mazo; en abril, aguas mil; en mayo toro y caballo; en junio, hoz en puño; en julio, calentura y aulló; en agosto, frío en rostro; en septiembre, el rozo y la urdumbre; en octubre uñe los bueyes y cubre; en noviembre y diciembre, como quien tuviere y quien no tuviere, siempre". ¡Qué buenas definiciones!

"En enero cástate, compañero, y da vuelta al gallinero".

"Enero, cuando se hiela la vieja en el lecho y el agua en el puchero".

"Febrero, el mes de los gatos, cayeron en la cuenta y toman todo el año".

"Febrero, siete capas y un sombrero".

Los anteriores son refranes españoles. De México ha recogido el siguiente Darío Rubio: "Enero y febrero, desviejadero; marzo y abril de todo ha de ir".

"Marzo pardo, abril lluvioso y mayo ventoso, hacen el año florido hermoso".

"Marzo marcaro, por la mañana rostro de perro, por la tarde valiente mancebo".

"Abril, aguas mil".

"Abril frío, mucho pan y poco vino".

"Abril y mayo, la llave de todo el año".

Es curioso anotar que "abril, aguas mil" es uno de los pocos refranes meteorológicos españoles, relativos a los meses del año, que han encajado en algunos países americanos. En Colombia, por ejemplo, dicen: "En abril, aguas mil, y en mayo hasta que rompa el sayo". En el Ecuador: "Abril, aguas mil; mayo, hasta que se rompa el sayo; junio hasta llenar el puño".

"Mayo pardo, señal de buen año". En Colombia: "Mayo frío da buen trigo".

"Mayo festero echa la rueda tras el humero".

"Junio, julio y agosto, ni dama ni mostro".

"Junio y julio hoz en puño".

"Julio lo verde y lo maduro".

"Agosto y septiembre, no duran siempre".

"Agosto y vendimia no es cada día".

"Septiembre o lleva las puentes o seca las fuentes".

"Noviembre y enero tienen un tempero".

"El héroe es el iluminado de la acción"

Enrique Hudson vivió en la época de las grandes aventuras geográficas cuando el hombre estaba rediendo cubriendo la Tierra y admirándose de sus formas y proporciones. Emulo de grandes navegantes, Hudson se fijó una misión —entonces imposible—: llegar a la China desde el Atlántico, pasando por el blanco misterio del Polo Norte.

Cuatro veces intentó la "loca empresa" y cuatro veces también fracasó en su desmesurado empeño. Mas en el curso de sus "fracasos", Hudson dio su nombre a un estrecho, el Estrecho de Hudson; a una bahía, la Bahía de Hudson; a un río, el Río Hudson; a una colonia, el Territorio Hudson y a una ciudad, Ciudad Hudson en el Estado de Nueva York junto al valle que quizás más rico del mundo, que lleva también su nombre el Valle del Hudson.

Acaso por ser émulo de Colón, Hudson fue también encarcelado en Inglaterra. Más tarde abandonado por su tripulación —como podemos ver en el grado de época que ilustra esta página— el navegante se sintió desamparado, triste, deso-

rientado, mas sin perder la serenidad la talla de héroe, preocupándose de infundir confianza a su hijo aun a sabiendas de que iban a morir sobre las aguas congeladas de la Bahía que descubrió.

Nadie ha sabido qué se hizo de él ni de sus acompañantes. El hombre que imprimió su apellido sobre las tierras del Atlántico norte, murió seguramente sin sepultura y fue pasto de las aves de rapiña.

La gesta de Hudson, "héroe iluminado de la acción", como define José Enrique Rodó a los fuertes de espíritu, ha sido conmemorada ahora con ocasión del 350 aniversario del descubrimiento del río que ha sido hijo y padre de Nueva York.

El hombre que murió solo, sin más compañía que la de las nubes del cielo y la brisa mordiente de aquellas aguas desoladas que descubriera, se ha visto acompañado ahora por más de cinco millones de seres en estas celebraciones fastuosas.

La acción, como siempre iluminó al héroe...

—José Enrique Rodó

La madre se santifica en el hogar

—Por Constancho C. Vigil

Si una madre de familia se está muy devotamente en la iglesia, mientras queda su casa en el abandono; si se ocupa de restituir la paz a otra familia, mientras reina en la suya de desunión; si mientras consuela a otros, desazona e irrita a su marido por su ausencia; si mientras ella gasta el tiempo en sus aficiones, están sus hijos sin educación a merced de criados viciosos o negligentes sin oír quizá más que conversaciones torpes, y sin ver más que malos ejemplos, Dios no le tendrá en cuenta aquel ar-

diente celo que muestra por los extraños; no serán del agrado de Dios unas actividades y devociones tan fuera de lugar e incompatibles con la obligación.

Santificase en su casa la madre de familia y en ella tiene lo que busca afuera.

Para practicar las virtudes de humildad de caridad y de amor, para ejercitar su voluntad, su habilidad, su celo y su diligencia abundantes motivos encontrará en su hogar.

Dios desea que cumpla sus deberes pues para que los cumpla se los dio.

ENGREIDOS

El pretencioso cree que sabe mucho, que nunca se equivoca; que cuanto hace es perfecto. No pregunta no aprende, no se guía por quien conoce ya el camino.

Avanza con los ojos vendados por su vanidad y tropieza a cada rato.

¡Gran desgracia ser fátuo y engreído pues priva a quien la sufre de mejorar su destino!

Tú en cambio, di simplemente: "No sé". "Lo aprenderé". "Preguntaré".

Para un trabajo en madera consulta al carpintero; si es un hierro al herrero; si es pintura al pintor, y así en todo.

Cuando te enteres de algo; cómparalo con la inmensidad de lo que ignoras.

Sean en ti las convicciones más hondas y más firmes que esta vida que ahora tienes no es toda tu vida, sino una parte de ella.

Que la condición humana te impone someterte a la voluntad y esta sumisión te obliga al orden a la verdad, al bien y a la justicia.

Que por encima de todos tus deseos y satisfacciones han de prevalecer siempre en ti el anhelo de conservar tu máxima dignidad y tu suprema gloria.

—Constancio C. Vigil

LA NECESIDAD DEL DOLOR

Placer y dolor viven en íntimo consorcio. Se llora de risa y se ríe de pena. En muchas ocasiones, se siente el placer de comunicar a otro nuestro dolor. La aflicción del alma se alivia consiguiéndose el descanso de transmitirlo a otra persona. El dolor ha sido considerado por algunos como una virtud. Hay ciertas religiones y doctrinas que aconsejan buscar el dolor físico en la vida terrestre para encontrar la paz de una vida eterna después de la muerte.

Pero además, la presencia del dolor es una indicación de que algo en el organismo está trastornado. Así pues, esta desagradable sensación ejerce una función saludable que, con su cruel advertencia, obliga al individuo a cuidar de su organismo.

Véase si no el caso raro que está aconteciendo en Londres, publicado en una revista inglesa. Richard Mains, un muchacho de 8 años, es incapaz de sentir el dolor, por duro que sea el golpe infligido a cualquier parte de su cuerpo. Cuando tenía dos años, sus padres lo sorprendieron en un juego insólito: el pequeño se divertía intentando asar su propia pierna en la puertecilla del horno de la cocina. Desde entonces el chiquitín ha estado de huésped en muchas clínicas interesadas en este fenómeno raro que, a primera vista, parece un regalo del cielo.

A Ricardito la bofetada más fuerte le parece una broma. Va al dentista sin preocuparle lo que pueda sucederle en aquel sillón tan odiado por los demás pacientes. Al rompersele una pierna fue ron los demás quienes se dieron cuenta del acontecimiento, y cuando el padre acudió, el niño sonreía placidamente. No le duele nada. Si un día se le inflama el apéndice nadie sabrá que el muchacho está en peligro.

La medicina y la psicología experimental registran casos en los que es posible lograr la insensibilidad del cuerpo. Los fakires y los seguidores de la doctrina yogui consiguen la eliminación del dolor por medio de una fuerte concentración en las cosas espirituales. También es posible disminuirlo bajo la influencia hipnótica. Pero el procedimiento no es nuevo. Cuenta el Dr. Jaime Pi-Sunyer en una de sus innumerables y documentadas obras científicas, una vieja anécdota china muy interesante: "Hace siglos, dice, el general Kuan Kung fue herido en un brazo durante una batalla. La herida se infectó y entonces visitó al famoso cirujano Hua Tu, quien enseguida comprendió que habría necesidad de hacer una operación. Hua Tu sabía que el general era

un entusiasta jugador de damas. Llamó a un campeón de este juego y lo enfrentó al general. En el momento culminante de la partida, cuando Kuan Kung estaba completamente abstraído, le abrió el abceso extrayéndole una gran cantidad de pus sin que el militar sintiera el menor dolor".

En otras ocasiones, como en el caso de Ricardito Mains, la incapacidad para notar las sensaciones dolorosas se debe a la falta de desarrollo del centro nervioso encargado de recibirlos. A Ricardito le falta también el sentido del tacto; no siente hambre, no puede distinguir entre el frío y el calor, no nota la sensación de plenitud de su vejiga ni de los intestinos. Rompe los vasos y los juguetes por no tener desarrollado el sentido de la fuerza que debe emplear con sus dedos. De los siete sentidos que tenemos, Ricardito posee normales solamente el de la vista y el del oído.

Su apetito es visual. Le gustan las cosas por el color que tienen. Hace poco se comió una pastilla de jabón porque era azul, color que le atrae. Desde el punto de vista de la economía familiar es un desastre. Todo lo estropea; trajes, libros, juguetes.

En la escuela no es ningún fenómeno pero sabe escribir, leer y hacer cálculos. Hasta ahora no se ha dado cuenta que es un espécimen raro. Cuando le preguntan qué será cuando sea mayor, dice que soldado.

El dolor, como se ve en este ejemplo, es útil y necesario para nuestra vida. Si no estuviéramos capacitados para notar, nuestra existencia, constantemente amenazada por los peligros que nos rodean, sería pasto indudable de la muerte prematura.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

MARIO ROMERO F.

Constructor autorizado

Planos, construcciones y presupuestos

Ahora dos puertas al sur de la calera de Patarrá, 125 varas norte de Panadería Musmanni.

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA

Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Calzado para escolares al mejor precio

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

¡Atención! TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980
SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO,
CEPILLADORA

AMIGOS DE
SAN JUAN DE TIBAS

Los invitamos a visitar las cantinas

ACAPULCO BAR

350 este de la plaza. Y Pulpería y Cantina
"LA PARADA" 300 oeste de la Jefatura Política.
Donde se ofrece a los clientes las mejores bocas, tragos copetones y buena atención de sus dueños, los HERMANOS PADILLA

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA